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相爱靠吸引相爱靠吸引，，相处靠改变相处靠改变
恋爱会放大优点恋爱会放大优点，，婚姻会放大婚姻会放大

缺点缺点
在电视剧《金婚》中，讲述了主

人公佟志与文丽，携手走过五十年
婚姻的故事。

都说“情人眼里出西施”，相识
之初，两人都被对方所深深吸引
了。

在佟志眼里，文丽是最知性优
雅的小学老师；在文丽心中，佟志
是最温柔贴心的技术员。

可是，恋爱与婚姻终究不同。
恋爱是一个不断发现对方优点的
过程，而婚姻，是一个不断发现对
方缺点的过程。

婚前情投意合的佟志与文丽，
在婚后也是矛盾重重。

看到佟志加班后连脚都不洗，
一身臭汗就直接躺在床上，文丽便
颇有微词，觉得他不再是那个有修
养的文学青年。

看到文丽娇生惯养太过挑剔，
凡事总是小题大做，佟志便觉得她
的完美形象荡然无存。

就这样，文丽骂佟志的脚能熏
死大象，所谓的文学青年都是婚前
的假想；

佟志嫌弃文丽有洁癖，恨不得
把自己洗秃噜皮。两个人怒目相
向，渐生怨怼。

恋爱是和对方优点相处，婚姻
是和对方的缺点博弈。

恋爱的时候，两个人花前月
下，情投意合，所见之处，皆是美
好。

结婚之后，当风花雪月变成了

柴米油盐，当岁月静好变成了日常
琐碎，双方的缺点开始逐渐显露，
矛盾也随之产生。

白头偕老并不容易，执手天涯
并不简单。想要筑建好婚姻这座
长城，更需要彼此包容，互相体谅。

相爱靠吸引相爱靠吸引，，相处靠改变相处靠改变
邓超和孙俪的性格，可谓是天

差地别。
一个像火一样的炙热，一个如

水一般的沉稳。
这两个性格迥异的人，能够携

手走入婚姻的殿堂，甚至成为娱乐
圈的夫妻典范，靠的就是互相为对
方改变。

孙俪曾在一次采访中说过：
结婚之后，我身边的朋友都说

我变了，说我“像一座冰山开始慢
慢融化”。

原先不苟言笑的孙俪，会时常
在微博里陪邓超自黑搞怪；

原先不爱旅行的孙俪，会时常
陪邓超出门游玩；

原先不爱社交的孙俪，会开始
陪邓超参加好友的组局......

而邓超也着实为孙俪改变了
不少。

身处重组家庭的他，在认识孙
俪之前，叛逆暴躁。

打过耳洞，染过头发。不仅打
架斗殴，还昼伏夜出，作息不规。

可令人出乎意料的是，以前都
要睡到下午一两点的邓超，在结婚
之后，居然在凌晨五六点起床，赶
在孙俪开工前做早饭给她吃。

从前比孙俪脾气更爆的邓超，
和孙俪在一起后，总会想方设法地
宠着她，哄着她，还在孙俪怀孕的
时候，停工八个月照顾她。

常有网友说，邓超和孙俪越来
越有夫妻相了。

其实，这夫妻相不是天生就
有，而是彼此不断自我调整和互相
包容的结果。

相爱靠吸引，相处靠改变。
婚姻中，“合得来”很重要。而

“合得来”，却需要两个人共同努
力。

我尝试着融入你的世界，你尝
试着照顾我的生活。两个人的默
契，就是在这一点一滴中渐渐形成
的。

没有天生一对，只有相互改
变。两个人朝着彼此契合的方向
改变，久而久之，便成了最合拍的
夫妻。

长久的婚姻长久的婚姻，，靠的是互相磨合靠的是互相磨合
微博上曾看过一个段子：
在一档情感类节目中，主持人

问下面的观众：“结婚 20年以上，
没有和自己的另一半吵过架的，请
举手。”

现场顿时鸦雀无声，无一人举
手。

紧接着，主持人又问：“结婚10
年以上没吵过架的，请举手。”

这次，坐在后排的一位大姐举
手了。

主持人激动的跑向了那位大
姐，想采访她关于不吵架的秘诀，

可是这位大姐始终保持沉默。
这时候，坐在大姐旁边的一位

女孩说道：“对不起，我姐姐是一个
哑巴。”

看完这个段子，网友们得出了
一个扎心的结论：“结婚的时间长
了，只要双方会说话，就一定会吵
架。”

据说，再恩爱的夫妻，一生中
都有100次想离婚的念头，和50次
想掐死对方的冲动。

谢依霖曾在节目中，和大家分
享过她父亲的“婚姻哲学”：“我跟
你在一起，我爱你，然后我开始忍
耐，忍到受不了，我换掉。但是，跟
另外的人在一起，还是要忍，而且
换一个人忍，那就更麻烦。”

即使是你千挑万选的伴侣，婚
后也会有受不了的时候；即使是你
一往情深的爱人，婚后也会有忍不
了的瞬间。

前段时间，朋友圈有个非常火
的结论：无论你和谁结婚，都会后
悔。

这世上没有天作之合的伴侣，
没有十全十美的爱人。

无论你和谁结婚，都会有意见
相左的时候。你想向东，他想向
西；你想往南，他想朝北。

有些夫妻吵着吵着就散了，有
些夫妻闹着闹着又好了。

想要过得长久，就需要相互磨
合。两个人彼此迁就和让步，两个
人互相妥协和谅解。

如此一来，才能把婚姻中的一
地鸡毛，变成细水长流。

你的婚姻还有没有救你的婚姻还有没有救你的婚姻还有没有救你的婚姻还有没有救？？？？问你四个问题问你四个问题问你四个问题问你四个问题，，，，就有了答案就有了答案就有了答案就有了答案
从马伊琍的“且行且珍惜”，到

郑秀文的“只愿一切尽快平息，回
归平静。”

男人出轨时，有钱有颜的女明
星，也做不到“挥一挥衣袖，不带走
一片云彩”这般潇洒。

而香港 TVB女星吕慧仪的做
法，却无比痛快：从发现丈夫婚内
出轨到离婚，她仅仅用了6个小时！

据说，当时港媒拍到她前夫和
年轻女孩同乘巴士，举止亲密，直
接把照片拿给吕慧仪看。

她淡定婉拒了记者采访，却在
当晚立刻宣布了离婚消息，利落决
绝，扬眉吐气。

四个问题四个问题，，带你看清情感的真带你看清情感的真
相相

女人真正的强大并不一定是
有勇气离婚，而是清楚自己想要
的，并能有底气有能力，真正得到
自己想要的。

问问自己这四个问题，会对你
有帮助：

● 第一个问题：
这段婚姻目前对你来说是否

还有价值？
对不同的女人而言，最在乎的

东西也不同。
有的女人对物质并没有太高

的要求，更在乎爱人提供的情绪价

值，情感上所能给予的慰藉；
有的女人却可以从物质的奢

华享受中得到快感，并愿意为此接
受情感上的不完美。

选择从来没有标准答案，关键
在于你要足够了解自己。

不妨拿出一张白纸，在左侧列
出你在婚姻当中最想得到的东西；

在右侧列出你在婚姻里最无
法忍受的情况；

然后依次划掉不太重要的，分
别保留最核心的三个。

把结果与你的婚姻现状对照，
并思考是否有改变的可能。

通过这个方法，你对自己当前
情感的现状以及婚姻的价值会有
一个最根本的认识。

● 第二个问题：
对方是否还愿意继续这段婚

姻？是否愿意承担自己犯错的责
任，并为了关系去努力？

婚姻是两个人的事，不管你觉
得这段婚姻对你的价值有多大，只
要对方是铁了心要放手，你都无法
再拥有。

我真见过男人出轨坚决要离
婚，女人死扛的，最后激怒了男人
闹到法院并转移了财产，最后还是
离了。

如果男人没到非离不可的地
步，但也不愿意为了婚姻付出，甚

至不愿意与第三者了断。
你得知道自己要什么，如果只

在乎物质或要一个婚姻的形式，也
未尝不可。

但如果你期待的是一段良性
的婚姻关系，可以问自己三个问
题：

他是否坦诚错误，并承诺妥善
处置与第三者的关系；

他是否愿意拿出行动承担家
庭责任，身体力行表明回归决心；

他是否能理解并接纳你遭遇
背叛后的情绪？

如果答案都是肯定的，你们情
感修复成功的概率很高，甚至可能
升级感情，比以前更好。

● 第三个问题：
如果选择你离婚，目的是什

么？
离婚的目的只应该有一个：你

不想要这段婚姻了，想追求自己想
要的。

如果你离婚只是为了出气，或
者惩罚对方，最后很可能会发现，
不但目的没达成，还搬起石头砸了
自己的脚。

● 第四个问题：
你是否具备独立生活的能力？
也许这段婚姻已经对你没有

太多价值了，对方也不愿意有任何

改变，你很想开始新的生活，也确
定离婚是正确的选择，但是也请一
定在离婚前先规划好以后的生活。

毕竟，离婚只是一个开始，而
非终点。

听过这样一个故事：
女人常年遭遇家暴，后在他人

帮助下费尽周折终于离开；但没过
多久，自己又带着孩子回去了。

她做主妇多年，没有一技之
长，离开后带着孩子生活实在太艰
难了，以至于觉得还不如回去挨
打。

一个身处婚姻泥潭的女人，不
仅需要下定离婚的决心，还需要做
好独自生活的准备。

如果你还没有独立生活的能
力，对方也不急于离婚，你能做的
就是给自己一个期限，充分利用现
在婚姻中能用的一切资源去提升
自己的能力。

遭遇出轨，是否选择离婚，并
不能证明一个女人的强大与否。

女人要记得，你的最终目的并
不是离婚，也不是不离婚，而是过
得幸福。

就像是吕慧仪离婚后能过得
风生水起，而选择原谅的马伊琍也
有能力创造自己家庭新的幸福。

女人最重要的是，要足够懂得
自己，也能认清形势；有选择的能
力，也有创造的能力。


